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d’Evry, entrevoir 
de nouveaux 
horizons

Depuis la mi-août, 
plusieurs communes 
yvelinoises orga-
nisent des commé-
morations pour 
célébrer leur libéra-
tion du joug nazi par 
les troupes améri-
caines et françaises. 
79 ans plus tard, 
alors que le nombre 
de témoins de cette 
période se réduit 
à peau de chagrin, 
voici le déroulement 
des faits pour effec-
tuer ce travail de 
mémoire.
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Les Yvelines célèbrent 
leur libération

Depuis la mi-août, plusieurs communes yvelinoises 
organisent des commémorations pour célébrer leur 

libération du joug nazi par les troupes américaines et 
françaises. 79 ans plus tard, alors que le nombre de 

témoins de cette période se réduit à peau de chagrin, 
voici le déroulement des faits pour effectuer ce travail 

de mémoire.
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YVELINES

À Poissy, le silence est de rigueur 
lors de la cérémonie du 79ème anni-
versaire de la libération de la ville. 
Devant le monument aux morts, 
gerbe de fleurs et salut à la patrie 
rendent hommage aux soldats de 
toutes nationalités qui ont donné 
leur vie pour permettre à la France 
de se débarrasser du joug tyran-
nique de la Collaboration et du 
IIIème Reich. Car la libération des 
Yvelines n’a pas été de tout repos 
après le débarquement de Nor-
mandie. Il faut repousser les Nazis 
jusqu’en Allemagne alors qu’ils ont 
élu domicile à Versailles, Poissy, 
Mantes, et ils n’ont pas l’inten-
tion de céder du terrain. Pourtant, 
ils savent que quelque chose se 
trame. « Depuis mai, les Américains 
bombardaient des cibles logistiques 
importantes comme les ponts et les 
gares  » explique Bruno Renoult, 
historien et auteur de l’ouvrage 
Yvelines-Combat 1944.

Du 18 au 25 août, des groupes de 
combat allemands sont constitués 
et se positionnent sur Rambouil-
let, Houdan, Mantes et Bonnières 
avec pour mission principale de 

barrer la route de Paris et repousser 
l’offensive américaine à Mantes. 
Cela donnera une terrible bataille 
dans le Vexin français où 250 GI 
perdent la vie ainsi que plus de 
1 500 « Boches ». Mais ces sacrifices 
ne sont pas vains et permettent à 
Mantes d’être libérée le 19 août. 
Le même jour, dans le Sud des 
Yvelines à Rambouillet, la popula-
tion fête aussi le départ des tyrans 
outre-Rhin après avoir accueilli 
des troupes étatsuniennes. Mais la 
joie est de courte durée : « Les Alle-
mands reviennent le lendemain alors 
que les gens sont dans la rue prêts à 
retrouver leur vie d’avant. » Ce sur-
saut allemand provoque alors une 
semaine de combat et d’incerti-
tudes.

Yvelines outragées ! 
Yvelines brisées !... 

Mais Yvelines libérées

Durant ce laps de temps, un front 
se stabilise dans une sorte de « No 
Man’s Land  » avec côté allemand 
un reste des 7ème Armée et 5ème 
Panzer. Mais les combats ne se 

déroulent pas que sur terre. Dans 
les cieux, la bataille fait rage. Dans 
son chasseur monoplace P47 
Thunderbolt, le major Henri Wil-
liam Shurlds Jr, commandant de 
la 513e escadrille, se crashe après 
avoir été pris en chasse par deux 
avions allemands, de type Messer-
schmitt 109. Son engin explose en 
vol et s’écrase dans les bois de Ver-
neuil alors qu’il devait détruire des 
bateaux transportant des armes et 
des troupes allemandes vers Paris.

Face à ces ripostes, les troupes de 
Patton se retrouvent dans un pre-
mier temps acculées sur une ligne 
Vétheuil / Porcheville, jonchée 
de barbelés et de mines, avant de 
progresser peu à peu vers les forêts 
et les villages du sud du Vexin. 
Fontenay-Saint-Père, comme 
ses voisines Sailly, Drocourt et 
Brueil-en-Vexin, seront le théâtre 
de violents affrontements de chars 
d’artillerie, en plus de subir des 
bombardements. Des FFI tentent 
d’apporter leur pierre à l’édifice. 

À Poissy, le 20 août, alors que la 
ville se recueille – deux jours plus 

tôt, l’explosion de deux bombes 
allemandes boulevard vaux et dans 
la rue aux moutons tuent trois 
adultes et huit enfants - la mort 
d’un soldat allemand provoque 
la colère de la Feldgendarmerie. 
«  Laissez-moi vous conter cette his-
toire  » déclare Sandrine Berno 
dos Santos, la maire pisciacaise  : 
« Durant les obsèques le 21 août, les 
Allemands découvrent sur dénoncia-
tion un groupe de 6 hommes, deux 
résistants et quatre tirailleurs séné-
galais dans un bâtiment à côté de la 
place de la République, nommée à 
l ’époque place du Maréchal Pétain. 
Un des tirailleurs réussit cependant 
à s’échapper. Arrivé au niveau de 
cette place, un tirailleur sénégalais est 
abattu froidement par le comman-
dant allemand ce qui provoque l ’ire 
du conseil municipal. L’officier alle-
mand les menace et finit par donner 
l ’ordre d’emmener le reste à la Prison 
de la Santé. Ils n’y arriveront jamais. 
Bloqués dans leur chemin vers Paris, 
les soldats allemands descendent leurs 
prisonniers à la lisière du bois. » 

Les combats continuent de faire 
rage avec en point d’orgue la 
nuit du 24 au 25 août où plus de 
5 600 obus sont tirés. Ces combats 
acharnés se solderont par le repli 
de l’armée allemande, décimée, qui 
cessera progressivement toute ré-
sistance. À Poissy, les Nazis fuient 
en laissant tout leur matériel sur 
place et vont s’agglutiner sur le 
pont du Pecq ou sur le barrage 
des Mureaux pour se replier vers 
Paris. La jonction entre les forces 
présentes à Mantes et celles par-
ties de Rambouillet n’est plus très 
loin. Après une dernière offensive 
à Saint-Germain-en-Laye, les 

Yvelines sont considérées comme 
libres !

Se rappeler pour s’inspirer

79 ans plus tard, le nombre de té-
moins de cette période s’amenuise, 
rendant le travail de mémoire de 
plus en plus difficile. «  Je regrette 
que certaines villes abandonnent ce 
type de commémoration  » soupire 
Sandrine Berno dos Santos. Pour-
tant les gens aux alentours ont l’air 
friand. Durant le défilé de voitures 
militaires d’époque – avec en prime 
les odeurs d’essence qui vont avec 
– petits comme grands s’amassent 
afin de saluer les bénévoles et pas-
sionnés aux couleurs des GI ou des 
FFI. Les portables se lèvent pour 
capter ces moments que l’on ne 
peut que normalement deviner sur 
des photographies sépia.

Regarder le passé – sans le glori-
fier à outrance – permet d’avoir 
des exemples pour tout le monde. 
L’édile pisciacaise s’attarde sur deux 
jeunes de la commune ayant par-
ticipé à la résistance durant la se-
conde guerre mondiale : Geneviève 
Bousset et Roland Le Bail. L’une 
faisait traverser des aviateurs amé-
ricains, mesurait les arches du pont 
de Poissy et conduisait même des 
véhicules transportant des armes, 
tandis que l’autre s’engage à 20 ans 
dans les FFI en 1943 et ira jusqu’en 
Allemagne avec la compagnie Le-
melle afin d’aider son pays à battre 
l’Allemagne nazi. Ces deux jeunes 
adultes avaient donc soif de liberté 
et désiraient par-dessus tout ne pas 
voir un gouvernement fasciste et 
xénophobe diriger leur pays… 

Bruno Renoult a écrit un livre, « Yvelines-combat 1944 », pour retracer la 
libération des Yvelines.

Défilé dans des véhicules d’époque pour Sandrine Berno dos Santos et Gérard Larcher.
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YVELINES  
Plus de 500 000 euros supplémentaires 
pour lutter contre les feux de forêt

EPONE  
Guy Muller démissionne  
de son poste de maire
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150 millions d’euros. Voilà le mon-
tant du fonds mis à disposition 
par le Gouvernement aux services 
d’incendie et de secours, à l’échelle 
nationale, afin de «  faire face aux 
conséquences du changement clima-
tique et à l ’évolution des incendies ». 
Un investissement réparti entre les 
différents territoires du pays, suite 
à une concertation menée par le 
ministère de l’intérieur et le minis-
tère des Outre-mer.

La rumeur courait, la semaine 
dernière, avant d’être finalement 

Le ministre de l’intérieur, Gérald Darmanin, a annoncé 
l’attribution d’une subvention de 577 083 euros au service 
départemental d’incendie et de secours des Yvelines.

L’édile épônois, élu depuis 2014, n’est plus maire de la ville 
pour raisons de santé. Son successeur sera connu ce lundi soir 
à l’issue d’un conseil municipal extraordinaire.

« Ce sont plus de 1 100 véhicules de lutte contre les feux de forêts qui vont 
être acquis au plan national, avec ce fonds de soutien », assure la préfecture 
des Yvelines. 

Guy Muller conservera son siège au conseil municipal, ainsi qu’au conseil 
communautaire et départemental.
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Le service départemental d’in-
cendie et de secours des Yvelines 
va, lui, bénéficier d’une subven-
tion de 577 083  euros. De quoi 
financer l’achat de 5 véhicules 
de lutte contre les feux de forêt. 
«  Ce sont plus de 1 100 véhicules 
de lutte contre les feux de forêts qui 
vont être acquis au plan national, 
avec ce fonds de soutien », assure la 
préfecture des Yvelines dans un 
 communiqué. 

confirmée : Guy Muller n’est plus 
le maire d’Epône. Celui qui diri-

 EN BREF

geait la ville depuis 2014 a démis-
sionné de son poste il y a environ 
deux semaines, auprès du préfet 
des Yvelines Jean-Jacques Brot, 
pour des raisons de santé.

Il gardera son siège 
dans les conseils 

Celui qui avait été réélu en 2020 
devrait cependant conserver un 
siège au conseil municipal, ainsi 
qu’au conseil communautaire de 
Grand Paris Seine et Oise (GP-
SEO) et au conseil départemental, 
pour le canton de Limay.

Le nouveau maire, à l’heure où 
nous écrivons ces lignes, n’a pas 
encore été désigné. Il le sera ce 
lundi 28 août au soir, à l’issue d’un 
conseil municipal extraordinaire 
prévu pour 20 h 30. Cela ne de-
vrait être qu’une formalité  : Ivica 
Jovic, premier adjoint en charge 
de l’éducation, de la jeunesse, des 
associations et de la communica-
tion est fortement pressenti pour 
reprendre les rênes de l’hôtel de 
Ville. 

Les riverains des rues Divison 
Leclerc et Danielle Casanova ont 
connu quelques jours mouvementés 
en ce mois d’août. Après l’immobili-
sation de la raboteuse, suite à l’effon-
drement d’une cave privée sous le 
domaine public, la Mairie a présenté 
une modification des conditions de 
circulation afin de réduire les pertur-
bations à la fois pour les usagers de 
la route, mais aussi pour les riverains 
et les commerçants en cette période 
de travaux.

Aux abord du chantier, il est désor-
mais interdit de circuler et de sta-
tionner, à l’exception des riverains 
et des piétons. La rue de la Division 
Leclerc est, elle fermée à la circula-
tion à partir du numéro 15, et jusqu’à 
l’angle de la rue. Côté Danielle Ca-
sanova, on peut circuler à partir du 
numéro 50 mais uniquement pour 
accéder au parking place de la Répu-
blique. Rendez-vous sur le site de la 
Mairie pour suivre l’évolution des 
conditions de circulation. 

 EN BREF
GARGENVILLE  

Travaux : la circulation 
de la rue Division 
Leclerc modifiée
La Ville a mis en place des mesures 
de circulation temporaires dans le 
but de minimiser les perturbations 
le temps des travaux.

 AURELIEN BAYARD

Le football a cet avantage de pou-
voir se pratiquer avec peu d’élé-
ments. Une fenêtre étroite, un 
ballon, et voilà que tout le monde 
souhaite démontrer son adresse. 
Voici le principe de la Lucarne 
d’Evry dont la ville originelle sert 
dorénavant de trademark. L’été 
dernier, elle s’était exportée dans 
de multiples contrées avec tou-
jours le même engouement qu’im-
porte la localisation. Cette année, 
elle reprenait son petit bonhomme 
de chemin en s’attardant dans les 
Yvelines. Une escapade dans cinq 
villes rendue possible par le Dé-
partement et Karl Olive, le député 
ayant même été un des premiers 
élus à se déplacer dans l’Essonne 
afin de relever victorieusement le 
défi.

Ce n’est donc pas un hasard si 
Poissy accueille la première étape 
le 13 juillet. Tous les mordus de 

La Lucarne d’Evry, entrevoir 
de nouveaux horizons

VALLEE DE SEINE

ballon rond s’amassent autour 
du cadre réservé. Et il faut du 
cran pour oser car la foule est 
impitoyable. Elle charrie quand 
la gonfle part dans les nuages, 
elle explose quand la sphère de 
cuir passe la lorgnette... À ce petit 
jeu c’est Adem qui l’emporte - ce 
13 juillet devenant ainsi son 12 - 
alors qu’il «  m’a prévenue au der-
nier moment pour venir » comme le 
révèle sa maman remplie d’émo-
tions. Du côté d’Épône, c’est le 
même état d’esprit. Toujours la 
centaine de courageux présente 
en début d’après-midi avec seule-
ment un heureux élu à la fin de la 
journée. 

La bataille finale aura lieu le 2 
septembre à Evry. Nos cinq repré-
sentants locaux se mesureront à 40 
autres challengers venus d’autres 
contrées de l’Hexagone, avec à la 
clef deux chèques de 20  000 eu-

Durant tout l’été, la Lucarne d’Evry s’est délocalisée 
dans les Yvelines. De Poissy à Épône, en passant par les 
Mureaux, petits et grands ont tenté leur chance avec plus 
ou moins de réussite. Et autour de cet événement, d’autres 
animations se sont greffées afin de relancer le vivre 
ensemble.

Une centaine de participants mais un seul vainqueur par ville pour le défi de la 
Lucarne d’Evry.
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ros : un pour la plus adroite et un 
second pour le plus adroit.

Mais dans certaines communes 
yvelinoises, il n’y avait pas que 
le ballon rond qui concentrait 
toutes les attentions. Sur la place 
de la République pisciacaise, le 
breakdance était également pré-
sent. « Cela fait partie de la culture 
«  street  »  » souligne Éric Roger, 
adjoint délégué au sport, à la 
jeunesse, à la vie associative et à 
l’engagement bénévole, «  c’est un 
moyen de mettre à l ’honneur cette 
jeunesse souvent stigmatisée afin 
qu’ils puissent s’exprimer au sens 
large du terme » ajoute Audrey Le-
pert, déléguée à la jeunesse et à la 
vie étudiante.

La stigmatisation, un des nœuds 
du problème. Si les émeutes de 

juillet ont démontré que les cli-
chés sur les « jeunes des banlieues » 
restent solidement ancrés, elles 
ont révélé aussi le manque de 
volonté politique envers cette 
catégorie de la population. Gay-
son l’Ancien, l’un des fondateurs 
de la Lucarne d’Evry, accepte 
l’exercice de contrition  - «  nous 
ne sommes pas tous des saints  » 
- mais souhaite également de 
vraies actions pour tendre vers le 
vivre ensemble. Mathieu Mau-
cort, délégué interministériel à 
la jeunesse, remercie alors toute 
l’organisation de la Lucarne  : 
« À chaque que je vois des gens qui 
font des choses dans les quartiers, 
vous n’êtes jamais très loin. » Ce à 
quoi Gayson répondra très jus-
tement  : « C’est facile d ’avoir fait 
le buzz mais qu’est-ce qu’on en fait 
derrière... » 



La municipalité cherche à améliorer 
la vie des ses habitants en déployant 
progressivement un portail famille, 
un espace numérique sécurisé, ac-
cessible 7 jours sur 7 et 24 h sur 24. 
Après juin et juillet, voici les nou-
velles fonctionnalités disponibles à 
partir d’août 2023  : réservation des 
mercredis, réservation des accueils 
du soir et matin, réservation des 
vacances scolaires, réservation de 
la cantine et mise à disposition des 
familles de documentation telles que 
le règlement intérieur, le planning 
des bus, les menus de la cantine. 
La prochaine étape n’arrivera qu’en 
2024 avec le déploiement des télé-
services petite enfance. Pour ceux qui 
ne sont toujours pas inscrits, rendez-
vous sur lapage d’accueil du site ville-
poissy.fr, cliquez sur l’icône Espace 
Famille puis complétez le formulaire 
avec l’identifiant qui figure dans la 
fiche famille envoyée par mail par 
le Service Education. Si vous n’avez 
pas reçu la fiche famille, contactez 
le Service Education et loisirs pour 
créer votre compte famille. 

3 heures pour approfondir votre 
connaissance des enjeux clima-
tiques, ça vous tente ? L’association 
La Fresque du Climat s’apprête à in-
vestir la Maison du projet de Poissy, 
ce vendredi 1er septembre de 19 h à 
22 h, pour un atelier ludique et col-
laboratif. « Pendant 3 h, l’atelier ras-
semble des participants et fait appel à 
la créativité et à l’intelligence collective 
du groupe pour reconstituer les liens 
de cause à effet composant la Fresque, 
précise l’association. Un animateur 
encadre les équipes afin de les guider 
durant l’atelier, d’assurer une bonne 
communication entre les membres et 
de donner des explications supplémen-
taires ». L’atelier débutera par 1 h 30 
de découverte et de réflexion autour 
des enjeux, avant de laisser parler la 
créativité des participants pendant 
30 minutes, et de conclure par un 
debrief d’1 h. Si vous souhaitez par-
ticiper à cette initiative, totalement 
gratuite, inscrivez vous en ligne sur 
le site association.climatefresk.org, 
ou contactez Philippe Robert par 
mail à l’adresse philipperobertfdc@
gmail.com. 
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POISSY  
Un atelier pour 
comprendre les 
enjeux climatiques

POISSY  
Le Portail Famille 
poursuit son 
déploiement

 EN IMAGE

YVELINES  
Des toiles à la belle étoile
Du 18 août au 9 septembre, le Département organisait la 12ème édition des « Yvelines font leur cinéma ». 68 
communes du territoire ont pu permettre à leurs habitants de se faire une toile gratuitement et en plein air, 
bien installés dans des transats aux couleurs rose et blanc de l’entité départementale. Il y en avait pour tous 
les goûts, du navet « Les 4 fantastiques » au classique « Retour vers le futur » en passant par le succès populaire 
« Le sens de la fête ». Des animations étaient également prévues en amont de la projection afin de rendre 
l’événement plus festif. 
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La Ville déploie petit à petit son 
portail famille. Le but : faciliter les 
démarches administratives des 
familles pisciacaises liées aux 
activités scolaires et périscolaires.

La Fresque du Climat proposera 
un atelier ludique et collaboratif 
ce vendredi 1er septembre, à 19 h, 
à la Maison du projet de Poissy.

BIEN CHOISIR SA MAISON

CONTACTEZ-NOUS  
DÈS AUJOURD’HUI 

01 58 88 10 00 
prix d’un appel local depuis un poste fixe

 Le PTZ est réservé aux primo-accédants pour l’acquisition de leur résidence principale neuve située dans certaines zones éligibles, et dans la limite de 40% du montant du prêt en zones A, Abis et B1 / 20% en zones B2 et C. Les conditions du PTZ  (notamment plafonds de ressources) sont fixées par les articles L 31-10-1 et suivants et R-31-10-1 et suivants du code de la 
construction et de l’habitation. Sous réserve d’acceptation du dossier par l’établissement bancaire. Zones éligibles et conditions disponibles sur bouygues-immobilier.com. Le réservataire dispose d’un droit de rétractation de 10 jours (article L 271-1 du code de la construction et de l’habitation). Bouygues Immobilier, SAS, au capital de 138.577.320 €, SIREN 562 091 546 
RCS Nanterre, siège social, 3 boulevard Gallieni à Issy les Moulineaux (92130), intermédiaire en opération de banque catégorie mandataire intermédiaire en Opérations de Banque (MIOB) inscrit à l’ORIAS sous le n° 13006299. Illustration non contractuelle. Athana 08-23.  

VOTRE RÊVE EST DE VIVRE EN MAISON ? 
Bouygues Immobilier vous propose différentes options :

DERNIÈRES OPPORTUNITÉS
POUR PROFITER DU PTZ(1)

Des maisons prêtes à vivre où il ne 
vous reste qu’à poser vos valises.

Des terrains constructibles viabilisés, 
pour faire construire votre maison.
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Le prix

le vrai REPÈRE
CONTRE
l’inflation

Année 2023 - Photo non contractuelle - Sauf erreurs typographiques - LIDL RCS Créteil 343 262 622.

Oui, la fin de l’été et la rentrée des classes marquent la fin des vacances, 
du soleil et de la légèreté pour remettre le pied à l’étrier. Une période 
qui peut s’avérer déprimante. Fort heureusement, on peut toujours 
compter sur notre Karl Olive national pour nous remettre du baume 
au cœur. Après un post sur la polémique de comptoir opposant Mi-
chel Sardou à Juliette Armanet, dans lequel il nous gâtera avec deux 
reprises de ces artistes « qui ont marqué et marquent leur génération », le 
député pisciacais s’est surtout fait remarquer pour sa tribune dans les 
colonnes du Journal du Dimanche version Geoffroy Lejeune, sobre-
ment baptisée « Allons sentir le cul des vaches ! ». Une initiative qui a 
fait grincer des dents jusque dans son camp : en effet, le président du 
groupe Renaissance à l’Assemblée Nationale, Sylvain Maillard, avait 
donné comme consigne aux députés de ne pas participer au contenu 
de l’hebdomadaire. Selon les informations de RTL, l’ancien maire de 
Poissy pourrait même être convoqué dans les prochains jours en vue 
d’une possible sanction. 

Si vous n’êtes pas parti en vacances en ce mois d’août et que vous êtes 
resté du côté de Mantes-la-Jolie, vous n’avez pas pu rater la polémique 
du moment. Dans le cadre des travaux de réaménagement de la place 
Saint-Maclou, la Ville de Mantes-la-Jolie a prévu l’abattement de 19 
arbres, des savonniers, qui peuplent les lieux depuis plus de 20 ans. De 
quoi provoquer l’ire des habitants, qui n’ont pas tardé à monter une 
pétition pour s’opposer à leur destruction. À l’heure où nous écrivons 
ces lignes, plus de 1 000 signatures ont été recueillies. Face à la gronde, 
la municipalité a annoncé que 33 nouveaux arbres remplaceraient les 
savonniers abattus quand les travaux seront finis. 

S’il y a bien un sujet sur lequel Karl 
Olive a fait preuve de fermeté pendant 
ses différents mandats, c’est celui des 
débordements lors des mariages. Les 
événements de ce week-end à Mantes-
la-Jolie ne lui donnent pas tort : lors du 
passage d’un cortège de mariage devant 
le commissariat de police, plusieurs par-
ticipants ont tiré des mortiers d’artifices 
en direction du commissariat. L’usage 
de grenades lacrymogènes a même été 
nécessaire afin de disperser la foule. 

À l’arrivée, douze personnes, dont le 
futur marié, ont été placés en garde à vue 
ce samedi 26 août en début d’après-mi-
di, pour participation à un attroupement 
armé en vue de commettre des violences 
contre les personnes. Quatre véhicules 
ont été saisis, ainsi que 28 mortiers 
d’artifices. Pendant ce temps, la future 
mariée attendait patiemment l’arrivée 
de son compagnon à l’hôtel de Ville. 
Leur union n’aura finalement pas lieu, 
le maire mettant fin à la mascarade sous 
les coups de 17 h. Un argument de plus 
pour instaurer un chèque de caution, à la 
pisciacaise ? 

 INDISCRETS

 AURELIEN BAYARD
Quelques mois après votre élection 
vous déclariez que maire est le meil-
leur métier du monde. Est-ce tou-
jours le cas ?
Je maintiens mes propos  ! Je vais à 
l’encontre de ce qui se dit ces derniers 
temps mais j’ai la chance d’avoir une 
ville qui se porte bien, avec des habi-
tants sympathiques. Il y a évidem-
ment des difficultés, des contraintes 
mais si nous sommes là, c’est pour 
cela.

À mi-mandat, quel est votre bilan ?
Je ne m’attendais pas à cette rigueur 
budgétaire. Cette année, mon bud-
get de fonctionnement a augmenté 
de 11 % entre la hausse du SMIC, la 
hausse du point d’indice – deux me-
sures excellentes – et l’explosion du 
prix de l’énergie. Nous sommes pas-
sés d’une facture de 600 000  euros à 
1,9 million.

Dans les mesures que vous avez 
prises pour limiter cette augmen-

Gilles Lécole : « Une maison de 
la jeunesse pour les 18-25 ans »

AUBERGENVILLE

tation, il y a les entrées retirées à la 
cantine.
Nous avions discuté de ce sujet avec 
les parents d’élèves  : retirer les en-
trées afin d’éviter une augmentation 
du prix de la cantine. Ils ont ensuite 
questionné les autres parents et, 
dans la majorité, la réponse a été oui. 
Mon adjointe passe d’école en école 
afin de vérifier que tous les élèves se 
portent bien et pour le moment rien 
à signaler. Et si un jour la majorité 
des parents veulent la remettre, nous 
étudierons la question.

Parmi les grands projets, il y a l’amé-
nagement du quartier de la gare 
Éole. Qu’est-ce que cela va apporter 
à la ville ?
Ces travaux sont importants et nous 
avons pu les façonner à notre ma-
nière. C’est tout un aménagement 
qui va permettre de moderniser la 
gare, de construire des logements - 
aussi bien des pavillons collectifs que 
des logements intermédiaires – et 

Chaque semaine, la Gazette en Yvelines donne la parole à 
un édile de la Vallée de Seine. Aujourd’hui, Gilles Lécole, 
maire LR d’Aubergenville qui après plusieurs postes au sein 
du conseil municipal occupe enfin la fonction principale. 
Rénovation du quartier de la gare, du théâtre de la Nacelle 
et maison des 18-25 ans, les projets sont légion.

En dehors de sa fonction de maire, Gilles Lécole doit traiter la problématique 
de la gestion de l’eau pour GPSEO.
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d’amener des nouveaux commerces. 
À terme ce sera un deuxième centre-
ville qui s’ajoutera à celui du bourg 
plus historique.

Puisque vous évoquez le centre-
ville, comment gérez-vous la coha-
bitation avec Family Village ?
Auparavant, il y avait un accord tacite 
avec la direction pour ne pas ajouter 
de magasins d’alimentation. Et fina-
lement un LIDL a été implanté. J’ai 
eu peur que le centre commercial 
d’Acosta soit impacté mais il sem-
blerait que Carrefour et Aldi soient 
plutôt les grands perdants. Après 
nous sommes toujours face à un di-
lemme, Family Village avait besoin 
d’un nouvel élan et je ne veux pas 
qu’il devienne une zone morte.

Quels sont les autres grandes 
 manœuvres ?
Le théâtre de la Nacelle va être en 
travaux pendant un an. Quand cela 
sera terminé, j’aimerais bien que le 
matériel de l’ancien cinéma soit in-
tégré. Ce sera plutôt pour des films 
d’art et d’essai. L’autre volet qui me 
tient à cœur est une maison pour les 
18-25 ans. Nous travaillons ardem-
ment sur ce sujet avec mon adjoint 
à la jeunesse, Dimitri Mendy. C’était 
une promesse de campagne car 
lorsque je suis allé sur le terrain, les 
jeunes me disaient qu’Aubergen-

ville est génial pour les gamins, idem 
quand on est dans l’adolescence avec 
l’espace jeune 12-17 ans, mais rien 
après. Nous avons trouvé le lieu, le 
recrutement est en cours avec un 
éducateur et un animateur. Ce nou-
veau lieu de vie leur permettra de se 
retrouver aussi bien en journée qu’en 
soirée et d’avoir de l’aide sur les sujets 
de santé, de l’emploi.

Au sein de la communauté urbaine 
vous êtes délégué à l’eau et à l’assai-
nissement, une thématique ô com-
bien d’actualité.
Durant ce mandat, j’aimerais que 
nous réussissions à sécuriser nos 
canalisations. Par exemple en avril 
2022, il y avait eu une casse à cause 
du chantier Éole à Mantes-la-Jolie 
dans la matinée et en fin de journée 
la distribution d’eau était de nouveau 
assurée. En lien avec la Direction 
départementale des territoires, nous 
voulons mettre en place une com-

mission pour mesurer le stress hy-
drique sur le territoire de GPSEO. 
Nous avions commencé à traiter 
cela avec Sylvain Réverchon son 
directeur (devenu depuis conseil-
ler spécial du ministre délégué aux 
Outre-Mer, ndlr) et j’attends avec 
impatience son ou sa successeur car 
il ne va pas falloir avoir le bec dans 
l’eau pour répondre à cette problé-
matique. Il faudrait aussi réutiliser 
les eaux usées, mais là l’Etat devra 
nous aider.

Enfin votre avis sur GPSEO, 
 régulièrement remise en cause ?
La communauté urbaine souffre de 
son gigantisme. Aujourd’hui le pro-
blème est de gérer les disparités et 
d’aider certains maires qui ont du 
mal à trouver leur place. La commu-
nauté urbaine est comme un paque-
bot sur la Mauldre, c’est difficile à 
manœuvrer mais il faut que nous 
avancions. 
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ACHERES  
Démarchage à domicile : 
la Ville serre la vis

YVELINES  
26 millions d’euros pour rénover 
les collèges pendant l’été

 MAXIME MOERLAND

Au mois de mars dernier, la Ville 
des Mureaux appellait ses habi-
tants à partager leurs projets pour 
la commune. Mobilités, environne-
ment, signalétique ou encore jeux 
pour les enfants  : l’édition 2023 du 
budget implicatif a bien rempli son 
rôle d’exercice de démocratie locale, 
en recueillant près d’une vingtaine 
d’idées. Après plusieurs semaines 
d’analyses, de validation et de vote 
par les habitants, la municipalité a 
dévoilé les 5 projets lauréats qui, bien 
qu’ils aient des priorités propres à 
chacun, tirent dans la même direc-
tion : améliorer le cadre de vie mu-
riautin.

Prenons le projet de Léa. Cette habi-
tante des Mureaux en avait assez des 
passages à grande vitesse des trotti-
nettes électriques, scooters et autres 
motos sur la partie non-piétonne du 
chemin de hallage. « Afin de sécuri-
ser cette belle promenade pour petits et 
grands, je propose la mise en place de 
ralentisseurs et d’une pancarte atten-

Qu’il soit téléphonique ou à 
domicile, le démarchage peut 
rapidement devenir une plaie s’il 
est effectué abusivement. Afin 
d’encadrer les allées et venues de 
ces démarcheurs, la municipalité 
d’Achères a annoncé la mise en 
place de démarches et de condi-
tions à remplir, destinées aux 
 sociétés souhaitant toquer à votre 
porte.

Un dossier à remplir 
au poste de police

Un dossier sera à remplir au poste 
de la police municipale, auprès 
duquel il faudra ajouter un extrait 
K-bis de moins de 3 mois, la carte 
professionnelle et d’identité des 
démarcheurs, ou encore un man-
dat du représentant légal de la 
société. Quant au démarchage à 
domicile en lui-même, il sera auto-

Budget implicatif : quels projets 
ont été choisis par les Muriautins ?

LES MUREAUX

tion enfants avant l’accident grave  », 
a-t-elle conclu dans sa présentation. 
Sa requête a été entendue : un bud-
get de 10 000 euros maximum sera 
alloué à la pose de panneaux incitant 
à lever le pied.

«  La ville manque d’aires de jeux 
à destination notamment des plus 
petits  ». C’est à partir de ce constat 
que Johanna a proposé son projet au 
budget implicatif  : les habitants du 
quartier Molière / Pierre Brossolette 
devraient ainsi voir arriver une aire 
de jeux à destination des enfants de 

La municipalité a dévoilé les 5 idées citoyennes retenues 
dans le cadre du budget implicatif 2023 de la commune. 
Une enveloppe de 100 000 euros est prévue pour faire 
naître ces projets.

La municipalité a mis en place une série de démarches à 
suivre pour les sociétés souhaitant faire du démarchage à 
domicile sur la commune.

Le conseil départemental a profité des vacances scolaires 
pour mener des travaux dans de nombreux établissements 
yvelinois.

Les 5 projets lauréats tirent dans la même 
direction : améliorer le cadre de vie muriautin.

Si la plupart des établissements sont fin prêts pour la rentrée, certains d’entre 
eux resteront en travaux pendant plusieurs mois, comme le collège Sully à 
Rosny-sur-Seine. 

Le démarchage sera autorisé du 
lundi au vendredi de 10 h à 12 h et de 
15 h à 18 h 30.
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risé du lundi au vendredi de 10 h à 
12 h et de 15 h à 18 h 30. « Chaque 
démarcheur à domicile devra être en 
possession d’un exemplaire du for-
mulaire revêtu du cachet de la mai-
rie et de la date de réception pendant 
l ’activité de démarchage à domicile, 
et être en mesure de le présenter aux 
administrés démarchés à domicile qui 
le demandent et aux personnes dépo-
sitaires de l ’autorité publique en cas 
de contrôle », conclut la Mairie. 

 EN BREF EN BREF

projet d’installer des cendriers éco-
logiques et pédagogiques en ville va 
voir le jour. 40 d’entre eux devraient 
être déployés devant les lieux les plus 
fréquentés des Mureaux. Ce projet a 
d’ailleurs été fusionné avec celui de 
Marianne qui, elle, souhaitait amor-
cer une campagne de sensibilisa-
tion de la population, organiser des 
actions participatives, équiper la ville 
et lui permettre de recycler les mé-
gots pour faire la chasse à ce déchet 
toxique « qui pourrait être évité d’un 
simple geste ». Le dernier projet validé 
est celui de Mounir. Ce Muriautin 
s’inquiétait du manque d’ombre au 
niveau de l’aire de jeux située près 
de Bècheville. 10 000  euros seront 
ainsi alloués à la plantation d’arbres 
sur les lieux, qui devrait commencer 
à l’automne. 

Pas moins de 52 collèges ont bé-
néficié de travaux de rénovation 
pendant la période estivale. Le 
Département des Yvelines a en 
effet débloqué 26 millions d’euros 
pour l’entretien des bâtiments, 
profitant ainsi des vacances sco-
laires. D’abord pour améliorer les 
conditions de travail du personnel 
et des élèves, avec des rénovations, 
des mises aux normes, des travaux 
de peinture ou encore d’isolation 
et d’accessibilité, mais aussi pour 
améliorer la performance énergé-
tique des bâtiments. 

Certains resteront en travaux 
pendant plusieurs mois

Si la plupart des établissements 
sont fin prêts pour la rentrée, cer-
tains d’entre eux resteront en tra-
vaux pendant plusieurs mois. C’est 
notamment le cas des collèges 
Sully à Rosny-sur-Seine, Flora 
Tristan à Carrières-sous-Poissy, 
Montcient à Gaillon-sur-Mont-
cient, ou encore l’établissement 
Paul Verlaine aux Mureaux et 
Jacques Cartier à Issou. 

LES MUREAUX  
Le dispositif « Lâche pas l’école » 
dévoile sa saison 2

La musique adoucit les mœurs, et 
cela, Omar Smaïl et Saïd Moussa, 
tous les deux référents au Pôle 
«  prévention précoce  » des Mureaux 
l’ont bien compris. Les deux com-
pères sont les instigateurs du projet 
« Lâche pas l’école ». Le but : recueillir 
des collégiens proches du décro-
chage scolaire et les ramener dans le 
droit chemin grâce à la musique.

Durant toute l’année scolaire, les 
deux hommes ont accompagné ces 
jeunes afin qu’ils puissent mettre 

Le Pôle « prévention précoce » des Mureaux travaille depuis 
2 ans avec des collégiens proches du décrochage. Pour les 
ramener dans le droit chemin, Omar Smaïl et Saïd Moussa, 
tous les deux référents dans ce pôle, utilisent la musique.

des mots sur leurs maux. Un moyen 
de souffler qui a permis d’écrire, de 
composer et d’interpréter plusieurs 
chansons que vous pourrez retrouver 
sur notre site internet.

Pour rappel, le décrochage scolaire 
est une priorité nationale ainsi qu’un 
enjeu dans le cadre de la « Stratégie 
Europe 2020 ». Elle articule préven-
tion et remédiation autour d’un ob-
jectif central : faire que chaque jeune 
puisse construire son avenir profes-
sionnel et réussir sa vie en société. 

Si la plupart des établissements sont fin prêts pour la rentrée, certains d’entre 
eux resteront en travaux pendant plusieurs mois, comme le collège Sully à 
Rosny-sur-Seine. 
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0 à 6 ans, sur des espaces 
verts non exploités. Le 
comité des projets de la 
mairie table sur un bud-
get de 60 000 euros pour 
les jeux, et les arbres 
permettant de faire de 
l’ombre.

Comme Lahcen, vous en 
avez marre des mégots ? 
Ça tombe bien, son 
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VILLENNES-SUR-SEINE  
La ville bientôt jumelée avec 
la commune écossaise de Largo

 MAXIME MOERLAND

Malgré les apparences, le village Co-
pains du monde de la fédération des 
Yvelines du Secours populaire n’a 
rien d’une colo habituelle. Depuis 
5 ans, à la base de loisirs Moisson-
Mousseaux, des jeunes du territoire 
se réunissent pendant deux semaines 
pour des activités sportives, ludiques, 
mais surtout solidaires. L’objectif de 
ces camps de vacances, déjà dévelop-
pés sur tout le territoire ? Favoriser 
le vivre ensemble, le partage et la 
rencontre multiculturelle.

« Copain du monde, ce n’est pas qu’une 
colo, assure Solène, qui anime et 
coordonne les clubs Copains du 
monde dans les Yvelines. Des enfants 
s’engagent à l’année, via leur école, leurs 
parents ou via les clubs ». Petite parti-
cularité de cette année, des enfants 
qui n’étaient pas bénévoles ont par-
ticipé au village, accompagnés d’ha-
bitués. «  On leur a bien expliqué en 
amont pour ne pas qu’ils soient déçus, 
l’idée étant qu’ils puissent eux-mêmes 
devenir bénévoles, poursuit Solène. 
On est très content parce que les enfants 

Ce projet de jumelage était dans 
l’air depuis l’année 2020. Il est en 
passe de se concrétiser. Villennes-
sur-Seine s’apprête à sceller son 
partenariat avec la communauté 
de communes de Largo, en Écosse 
(Largo Area Community), lors 
de la signature du serment de 
jumelage prévue le samedi 23 
 septembre à la mairie.

«  La France a des liens amicaux 
historiques avec l ’Écosse, expliquait 
Michel Tardivat, vice-président 
du comité de jumelage, sur le site 
de la Ville. L’objectif de ce jumelage 
est de favoriser les échanges et de 

Villages Copains du monde : les vacances 
solidaires du Secours populaire

YVELINES

sont intéressés. Par exemple, la collecte 
alimentaire, ça passe ou ça casse. Et 
bien celle qu’on a organisée à Intermar-
ché, ils ont beaucoup aimé ».

Demandez à Aymen ! Du haut de 
ses 10 ans, il n’a pas hésité à parti-
ciper et à donner de sa personne 
pour la bonne cause. «  Avec la col-
lecte alimentaire, on a recueilli environ 
700 euros, annonce-t-il fièrement. Je 
voulais aider les gens en situation de 
précarité et le Secours populaire, et j’en 
suis fier ».

Le village Copains du monde, 

La base de loisirs de Moisson-Mousseaux accueillait, du 
mercredi 16 au samedi 26 août, le 5ème village Copains du 
monde de la fédération des Yvelines du Secours populaire. La signature du serment de jumelage se déroulera le samedi 

23 septembre, à 11 h, en mairie de Villennes-sur-Seine.

s’enrichir mutuellement. Il s’articule 
autour de deux angles principaux  : 
l ’enfance d’un côté et la culture et le 
monde associatif de l ’autre. L’idée est 
d’y associer tous les quartiers et toutes 
les écoles de Villennes. Nous invitons 
les Villennois à venir nous rejoindre 
pour mettre en place des projets ».

Lower Largo est, pour la petite 
anecdote, le village natal d’Alexan-
der Selkirk, un marin abandonné 
sur une île déserte du Chili en 
1704. Il servira d’inspiration pour 
la création du personnage de 
Robinson Crusoé, par l’écrivain 
 Daniel Defoe. 

Mercredi après-midi, les jeunes ont 
confectionné des affiches sur le thème des 
droits de l’enfant, pour la Journée des oubliés 
des vacances de Cabourg.

« L’objectif de ce jumelage est de favoriser les échanges et de s’enrichir 
mutuellement », explique Michel Tardivat, vice-président du comité de 
jumelage, sur le site de la Ville.
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semaine. «  J’ai aimé la nature, voir 
la Tour Eiffel, et prendre le bateau-
mouche, raconte-t-il dans un sourire 
et dans un français impeccable, lui 
qui a fréquenté une école française à 
Beyrouth. Je me suis fait des amis dès 
le premier jour ! J’ai vu des gens que je 
ne connaissais pas et qui me disaient 
 bonjour, ils sont vraiment gentils ».

Atelier cuisine du monde, tenue 
d’un stand lors de la Journée des ou-
bliés des vacances de Cabourg, course 
d’orientation… Ce programme varié 
a été pensé par et pour les enfants 
de Copains du monde, et a une 
nouvelle fois été une franche réus-
site. « On veut leur laisser un maxi-
mum d’autonomie et de responsabilité, 
conclut Solène. Ils sont donc auteurs et 
acteurs de ce village ». 

comme son nom l’indique, 
permet également aux en-
fants du coin de rencontrer 
des jeunes venus des quatre 
coins du globe. Lors de cette 
édition 2023, ce sont des 
enfants venus du Liban qu’ils 
ont côtoyé. Parmi eux, Adam, 
qui apprécie tout particulière-
ment sa première visite fran-
çaise, notamment la journée à 
Paris organisée la deuxième 

 EN BREF

ANDRESY  
La rue de la gare a fait peau neuve

Certains Andrésiens et André-
siennes ont pu le remarquer lors 
de leur retour de vacances : la rue 

À la fin du mois de juillet, la municipalité d’Andrésy a lancé 
des travaux de rénovation sur cet axe du centre-ville. Depuis 
le 17 août, les habitants peuvent à nouveau emprunter 
normalement cette rue très fréquentée.

Entre la nouvelle couche de bitume et les marquages au sol, la rue de la gare devrait 
être « beaucoup plus agréable pour les automobilistes », selon la Mairie d’Andrésy. 
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de la gare, axe principal de la ville 
qui permet d’entrer et de sortir 
du centre-ville, a fait peau neuve 

 EN BREF

durant la saison estivale. C’est à 
la fin du mois de juillet, précisé-
ment, que la mairie a entrepris 
des travaux de rénovation pour 
donner une seconde jeunesse à 
cette rue très fréquentée.

Entre la nouvelle couche de 
bitume et les marquages au sol, 
la rue de la gare devrait être 
«  beaucoup plus agréable pour les 
automobilistes  », selon la Mairie 
d’Andrésy. Sur les réseaux sociaux 
de la municipalité, des habitants 
se réjouissent déjà de cette cure 
de jouvence bienvenue. «  Dom-
mage que les trottoirs n’aient pas été 
refaits  », observe cependant l’un 
d’entre eux. 

Les parkings et les 
trottoirs bientôt rénovés

C’est pourtant prévu  : les par-
kings et les trottoirs vont eux 
aussi bénéficier d’une interven-
tion. Celle-ci n’affectant pas 
la circulation automobile, elle 
pourra être  effectuée dans un 
second temps. 

 

11 rue Panhard et Levassor - ZA des Cettons
78570 CHANTELOUP LES VIGNES
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ANDRESY  
Lancement d’enquête de l’Insee 
sur l’Histoire de vie et Patrimoine

Après 2014, 2017 et 2020, les en-
quêteurs de l’INSEE repasseront à 
Andrésy afin de collecter ces don-
nées auprès de certains ménages  : 
leurs biens immobiliers, financiers 
et professionnels, et sur leur endet-
tement, ainsi que sur leur histoire 
personnelle (héritages et donations, 
formation du ménage, carrière pro-
fessionnelle). 

L’enquête est obligatoire et les per-
sonnes chargées de réaliser cette 

Jusqu’en décembre, les enquêteurs de l’INSEE iront à la 
rencontre des Andrésiennes et Andrésiens afin de recueillir 
des informations dont les résultats seront compilés dans une 
enquête statistique nationale.

enquête prendront contact avec les 
Andrésiennes et Andrésiens concer-
nés. Lorsqu’elles se présenteront au 
domicile, elles seront munies d’une 
carte officielle les accréditant. En 
tout, 17 000 foyers seront inter-
viewés et les résultats seront compi-
lés dans une enquête statistique sur 
l’histoire de vie et le patrimoine des 
ménages auprès des Français. Vous 
pouvez retrouver toutes les informa-
tions de l’enquête sur le site internet 
de l’Insee. 

L’enquête est obligatoire et les personnes chargées de la réaliser seront 
munies d’une carte officielle les accréditant.
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LIMAY  
Un nouveau city-stade 
dans le quartier La Chasse

POISSY  
La commune décroche le label 
« Ville active et sportive »

Il est bien là, flambant neuf et déjà 
pris d’assaut par les jeunes du coin 
: un nouveau city-stade est sorti 
de terre dans le quartier limayen 
de La Chasse, en cette fin de mois 
d’août. Que l’on préfère le foot ou 
le basket, ce nouvel équipement 
saura satisfaire les mordus de bal-
lon, et à en voir les réactions des 
parents sur les réseaux sociaux, 
cela semble déjà bien parti.

«  Franchement merci à la ville 
pour ce city-stade, les jeunes en sont 

Poissy est désormais reconnue 
parmi les Villes actives et spor-
tives, et pas qu’un peu  : c’est le 

La municipalité a érigé un nouveau terrain de jeu dans le 
quartier La Chasse de Limay, pour le plus grand plaisir des 
riverains.

L’adjoint au sport s’est vu remettre le précieux sésame lors 
d’une cérémonie organisée à Dijon le 24 août dernier.

C’est des mains de la ministre des sports Amélie Oudéa-Castera qu’Éric Roger, 
adjoint au sport de la Ville, s’est vu remettre cette distinction. 

Que l’on préfère le foot ou le basket, ce nouvel équipement saura satisfaire les 
mordus de ballon.
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f iers et il est toujours rempli  », se 
satisfait Fatima. « Je passe tous les 
jours devant, et quand je vois tous 
les jeunes s’amuser, ça me fait plai-
sir », ajoute Jamal. Cela va même 
jusqu’à faire des jaloux dans les 
autres quartiers  : Myriam et 
Amri, par exemple, réclament le 
même type d’équipement dans le 
quartier des Basses Meunières,  
tandis que Corinne s’étonne de 
l’absence d’espaces de jeux pour 
enfants dans le quartier des 
Fosses rouges. 

label 3 lauriers qui a été rempor-
té par la cité pisciacaise lors du 
Conseil national des Villes ac-

 EN BREF EN BREF

tives et sportives, qui s’est déroulé 
le 24 août dernier à Dijon.

C’est des mains de la ministre des 
sports Amélie Oudéa-Castera 
qu’Éric Roger, adjoint au sport 
de la Ville, s’est vu remettre cette 
distinction. « Ce label met à l ’hon-
neur les villes qui portent des ini-
tiatives, des actions, des politiques 
sportives cohérentes et qui font la 
promotion des activités physiques 
accessibles au plus grand nombre, 
tout au long de la vie », précise la 
municipalité. 

Une seule ville des 
Yvelines fait mieux

Dans les Yvelines, seule Saint-
Germain-en-Laye fait mieux 
avec son label de niveau 4. Les 
communes de Chevreuse, Elan-
court, Montigny-Le-Bretonneux, 
Villennes-sur-Seine, Voisins-le-
Bretonneux, Trappes, Carrières-
sur-Seine et Plaisir peuvent elles 
aussi se targuer d’avoir obtenu les 
3 lauriers pour leurs actions en 
faveur du sport. 

 MAXIME MOERLAND

Voilà plusieurs semaines que la 
société Ciments Calcia a déposé un 
dossier afin de demander une pro-
longation de son autorisation d’ex-
ploiter la carrière de Guitrancourt, 
également située sur les communes 
de Gargenville et Issou. Le cimen-
tier espère en effet prolonger son 
bail jusqu’au 31 décembre 2025, 
afin de combler le gigantesque trou 
laissé après l’extraction du calcaire, 
qui s’est achevée il y a un an et demi.

Avant de prendre une décision, la 
Préfecture a fait le choix de solli-
citer les habitants en lançant une 
grande consultation publique, en 
ligne, entre le 10 et le 24 août. L’ob-
jectif ? Avoir un retour de la popu-
lation, écouter ses propositions, ses 
observations sur le sujet. Difficile, 
cependant, d’y parvenir dans un 
laps de temps de 2 semaines, d’au-
tant plus en pleine période estivale.

C’est pour cette raison que le maire 
d’Issou, Lionel Giraud (SE), a in-

Carrière de Guitrancourt : la consultation 
publique prolongée

ISSOU

terpellé la Préfecture par courrier 
pour demander une prolongation 
de la consultation publique, « afin 
que des échanges de divers ordres 
puissent venir enrichir utilement le 
débat  ». Cette extension permet 
par exemple d’organiser des réu-
nions publiques, ou des réunions 
entre Calcia et les élus. Des argu-
ments qui ont suffit à convaincre la 
 Préfecture.

Comme le souligne la Mairie 
d’Issou dans un communiqué, 

Du 10 au 24 août, la Préfecture organisait une consultation 
publique, suite à la demande de la société Ciments Calcia 
d’étendre son autorisation d’exploiter la carrière de 
Guitrancourt jusqu’à fin 2025.

Cette extension permettrait par exemple d’organiser 
des réunions publiques, ou des réunions entre Calcia 
et les élus.
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Ciments Calcia : si une moitié des 
déchets de chantier (utilisés pour 
combler le trou de la carrière) sera 
acheminés par bateaux, l’autre le 
sera par la route, via des camions 
qui   passeraient par la RD190, 
 notamment.

Voilà donc ce qui inquiète la 
municipalité d’Issou, une «  aug-
mentation massive du trafic de poids 
lourds (+10 % environ, 20 véhicules 
supplémentaires par heure sur des 
créneaux de forte fréquentation) sur 
la RD 190, axe routier principal de 
la commune, bordé d’habitations  », 
sans parler de « l ’impact sur le réseau 
d’eau », de la « pollution de l ’air » ou 
encore de la «  nature polluante des 
matériaux ». 

la carrière est un 
«  sujet sensible  », 
en témoigne le 
nombre d’adminis-
trés qui réclament 
un arrêté prohi-
bant la traversée 
de la ville par les 
poids-lourds. Car 
là repose la problé-
matique de cette 
prolongation de 
l’exploitation par 
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 SALONIC BRAMUDA

En organisant l’éviction de Michaël 
Bordg, adjoint au maire, Raphaël 
Cognet a semé la zizanie fin juillet 
dans sa propre majorité sans mesu-
rer les conséquences pour son avenir. 
Résultat  : un renforcement de son 
opposition avec le groupe Mantes 
Unie pour l’Avenir de Jean-Luc 
Santini, un Guillaume Quevarec du 
Printemps Mantais moins conciliant 
que sa camarade Audrey Hallier ex-
LFI qui met en avant son amitié avec 
les catholiques les plus conservateurs 
de la majorité municipale et un Mi-
chaël Bordg bien décidé à venger son 
honneur. D’autant que dans l’épisode 
qui a conduit à son éviction, Michaël 
Bordg s’avère être une victime quand 
il relate lui-même les faits suivants : 

À quoi devez-vous votre éviction de 
votre poste d’adjoint ?
Je dois mon éviction de mon poste 
d’adjoint au maire à un geste anti-
démocratique de la part de l’équipe 
du maire. Mon vote a été dévoilé 
dans le but de connaître mes inten-
tions et opinions, un soupçon pesait 
sur chacun de nous mais visiblement 
plus sur moi, lorsque j’ai voulu dépo-
ser une remarque au procès-verbal, 
celle-ci a été refusée par le maire et la 
DGS. J’en ai donc informé le préfet 
des Yvelines avec un avertissement 
en amont au maire et son directeur 
de cabinet par écrit, ce point est resté 
sans Suite j’ai donc remonté les élé-
ments au préfet, mes délégations ont 
été retirées dans la foulée.

À quel moment avez-vous décou-
vert la vraie personnalité de Raphaël 
Cognet ?
J’ai découvert la vraie personna-
lité de Raphaël Cognet au cours 
de notre collaboration au sein de 
l’équipe municipale. Cela a été une 
expérience d’apprentissage qui m’a 
permis de mieux comprendre ses 
motivations et son style de leader-
ship. La consigne est simple, aucune 
initiative ne doit être prise, d’après 
lui nous avons des indemnités grâce 
à lui et celles-ci ne nous donnent pas 
le droit à la parole. Une commune 
ne peut pas être dirigée en pilotage 
automatique et depuis une tour de 
contrôle. Il laisse les pleins pouvoir 
à la première adjointe dans un souci 

Bordg démis de son poste d’adjoint, dénonce une 
violation flagrante des procédures démocratiques

Michaël Bordg : « j’ai le sentiment 
d’avoir été trompé »

MANTES-LA-JOLIE

MANTES-LA-JOLIE

« lors du vote des grandes élections pour 
les sénatoriales le 28 juin 2023, mon 
bulletin a été saisi par une adjointe afin 
de connaître et de révéler mon vote à 
d’autres adjoints, explique l’ex-adjoint. 
Une élue a donc sciemment violé le secret 
du vote. C’est la première fois dans l’his-
toire de Mantes-la-Jolie que vous avons 
à déplorer le vol d’un bulletin de vote par 
un élu. Ce jour du 28 juin 2023 restera 
donc tristement célèbre dans l’histoire de 
nos municipalités ».

Michaël Bordg dénonce aussi : « cette 
violation flagrante des procédures démo-
cratiques pourrait avoir des conséquences 
néfastes pour la confiance des habitants 
de Mantes-la-Jolie envers les insti-
tutions publiques  ». À la suite de cet 

de tranquillité... qui impose une au-
torité certaine auprès du personnel 
et des élus, par le biais de pratiques 
douteuses et moyens peu communs. 
Je n’ai pas souhaité me plier à celle-
ci et ce dès le début du mandat, les 
premiers sujets avec elle remontent 
au premier mois d’activité au sein de 
la mairie. À titre d’exemple de son 
comportement, Monsieur Cognet 
voulait que je démissionne et qu’il 
annonce que je désire me concen-
trer sur ma carrière personnelle  : 
ce qui est evidement un mensonge. 
Les habitants méritent mieux à 
titre personnel, de plus Raphaël 
Cognet peut être très agressif dans 
sa manière de diriger, cela peut aller 
jusqu’à l’intimidation et le harcèle-
ment pour ceux qui ne souhaitent 
pas aller dans son sens ou proposent 
tout simplement de réelles proposi-
tions de valeur pour nos habitants.

Avez-vous le sentiment d’avoir été 
trompé ? Et si oui pourquoi ?
Oui, j’ai le sentiment d’avoir été 
trompé. Le vol de mon vote et le refus 
d’accepter ma remarque au procès-
verbal ont été des actes qui remettent 
en question les principes démocra-
tiques et la transparence de notre 
processus électoral. La confiance 
en ma perception et analyse de la 
situation politique et en la défense 
des intérêts de nos administrés. Cela 
a eu un impact significatif sur ma 
confiance envers l’équipe municipale 
en plus du maire et son trio de tête 

épisode, Raphaël Cognet a décidé 
de retirer ses délégations à Michaël 
Bordg, lequel n’est pas décidé à se 
laisser faire : « J’ai envoyé un courrier 
au préfet pour porter à sa connaissance 
ce délit. Cette décision est injuste et n’est 
basée sur aucun fondement légal. Nous 
sommes clairement face à des méthodes 
antirépublicaines ».

Pour l’adjoint déchu, les choses sont 
limpides  : «  Tout au long de mon 
mandat, ma délégation a été systéma-
tiquement privée de tout moyen et ce, 
afin d’entraver l’exercice de mes fonc-
tions. Il est évident que le maire a pris 
délibérément des mesures, soutenu par sa 
première adjointe et son directeur de ca-
binet, pour s’assurer un pouvoir discré-
tionnaire et confisquer toute initiative 
au reste de l’équipe municipale ».

(de Chergé, Edwige…) tous se plient 
sans exceptions.

Est-il capable de diriger Mantes-la-
Jolie  ? A-t-il une vision pour cette 
ville ? Est-il bien entouré par des élus 
compétents et une administration 
solide ?
Je ne peux pas juger des capacités de 
Raphaël Cognet à diriger Mantes-
la-Jolie notre collaboration ayant été 
écourtée, mais je vois qu’il n’a aucune 
motivation ou attachement pour 
notre ville déjà. Je ne peux donc pas 
commenter complètement sa vision 
pour la ville ou la qualité de son tra-
vail, mais la situation en dit long pour 
nos citoyens. Cependant, je souhaite 
qu’il puisse travailler au mieux de ses 
capacités pour le bien de la commune 
même si je peine à y croire. Le silence 
des habitants et l’attaque de la mairie 
annexe [brûlée] ressemblent au calme 
avant la tempête. L’équipe actuelle et 
son maire de plus isole notre ville 
préférant entretenir de mauvaises 
relations avec le département, ce qui 
ne peut que desservir nos citoyens.

Pensez-vous possibles d’autres dé-
missions de la majorité municipale ?
Il est difficile de prévoir si d’autres 
démissions auront lieu au sein de 
la majorité municipale. Mais il y a 
beaucoup de malaises internes, et 
souvent avec les mêmes personnes, 
cela concerne plus d’élus que ce 
que les Mantais peuvent penser. 
Chaque personne a sa propre moti-
vation et peut prendre sa propre 
décision. Toutefois, l’important est 
de rester concentrés sur notre tra-

Contact : redaction@lagazette-yvelines.fr

Interrogé par La Gazette, Michaël Bordg explique les raisons de son éviction 
et ses impressions sur l’état de l’équipe municipale actuelle de Mantes-la-
Jolie mais aussi à venir.
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Un peu plus d’un an après son retour 
aux affaires après une parenthèse de 
cinq mois due à sa démission, c’est 
dans la propre équipe de Raphaël 
Cognet que le collectif flanche. Car 
plusieurs élus de la majorité n’ont pas 
voté en faveur de l’éviction de Mi-
chaël Bordg. Et c’est un signe !

Frustrée de ne pas être investie aux 
sénatoriales après avoir flirté avec 
l’UMP, Renaissance (ex LREM) et 
le MoDem, la première adjointe Ed-
wige Hervieux tente d’exister coûte 
que coûte en se mêlant de tout, en se 
transformant à chaque occasion en 
maire de substitution et en endossant 
le costume de Directrice générale 
des services ou de Directrice des res-
sources humaines. L’élue vit très mal 
le pacte de moins en moins secret 
entre Raphaël Cognet et Olivier 
Barbier. Aux prochaines échéances à 
moi la ville, à toi la députation.

Le rôle trouble joué à gauche par 
Audrey Hallier, membre du duo 
Printemps Mantais, interpelle aussi 
nombre d’élus. La jeune femme, ex-
LFI, défend becs et ongles son amitié 
avec certains membres de la majorité. 
Si l’amitié est une valeur essentielle, 
on peut quand même se demander 
quel type d’amitié une sympathisante 
mélenchoniste peut entretenir avec 
des membres de la droite catholique 
la plus conservatrice, laquelle est une 
opposante farouche au mariage pour 
tous, à l’adoption par des couples du 
même sexe ou encore la gestation 
pour autrui.

Si en plein été, l’affaire Michaël 
Bordg est un rhume des foins, l’au-
tomne venu, il ne faudrait pas qu’elle 
se transforme en grippe contagieuse 
car le Docteur Cognet n’a visible-
ment pas le bon remède pour guérir 
une contagion. 

vail et d’œuvrer pour le bien-être de 
Mantes-la-Jolie, même si cela semble 
mal embarqué à mon sens.

L’impression d’une équipe munici-
pale soudée n’est-elle qu’une posture 
de façade ?
L’équipe municipale avait l’apparence 
d’une unité soudée, cela n’a pas duré 
longtemps ; plusieurs événements dès 
le début et tout au long du mandat 
ont remis en question cette percep-
tion. Cette unité nest qu’une façade, 
car une équipe unie n’a pas besoin 
d’être menacée en permanence pour 
garder une unité.

Êtes-vous en possession d’informa-
tions qui pourraient placer Raphaël 
Cognet et certains adjoints en posi-
tion délicate ?
En tant qu’adjoint au maire, je suis 
tenu au devoir de discrétion sur les 
informations dont je dispose. Je n’ai 
pas d’informations à communiquer 
à ce stade qui pourraient placer Ra-
phaël Cognet en position délicate, 
pour le moment les médias on lar-
gement expliqué ce qui motive ma 
plainte contre plusieurs élus dont le 
maire. C’est déjà beaucoup à mon 
sens, les faits sont graves. Le reste, 

les Mantais s’en rendront compte par 
eux même très certainement au cours 
du mandat.

Pensez-vous envisageable que Ra-
phaël Cognet aille jusqu’au bout de 
son mandat ou pensez-vous qu’une 
explosion de l’équipe municipale 
peut intervenir avant ?
Il est difficile de prédire l’avenir 
politique de Raphaël Cognet et de 
l’équipe municipale. Il est possible 
qu’il aille jusqu’au bout de son man-
dat mais cela sera laborieux au regard 
des carences non négligeables en 
terme de compétence de son équipe, 
mais une explosion de l’équipe muni-
cipale reste également une possibilité. 
L’important est de continuer à tra-
vailler pour le bien de la ville et de 
répondre aux attentes des citoyens 
même si cela peut paraître difficile 
au regard du management délivré a la 
majorité et à l’image renvoyée à nos 
habitants.

Je ne sais pas si c’est important de le 
préciser dans le cadre de cette inter-
view mais Cognet de base voulait que 
je démissionne en annonçant que je 
désire me concentrer sur ma carrière 
personnelle. 
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 AURELIEN BAYARD

« Nous n’avons été sereins qu’à partir 
du mois de juillet » avoue François 
Marna, l’un des fondateurs de la 
Start 2 Step Academy.  Après les 
effusions de joie lors de leur qua-
lification pour le World of Dance 
– une des compétitions phares de 
danse hip hop – le 18 février, la 
réalité et sa froideur sont venues 
cueillir l’intégralité du collectif de 
danseurs : pour vivre ce rêve amé-

La Start 2 Step Academy 
entre larmes et espoirs

MANTES-LA-JOLIE

ricain, il leur faut 50 000  euros. 
Alors François et toute sa clique 
mettent les bouchées doubles et 
puisent dans leur répertoire afin de 
récolter les fonds nécessaires. 

Le Département est le premier à 
répondre présent avec une dota-
tion de 13 000  euros, différentes 
mairies comme celles de Mantes-
la-Jolie (10 000 euros), de Mantes-

Qualifiée au World of Dance – une des plus prestigieuses 
compétitions de danse hip-hop – la Start 2 Step Academy 
a vécu un rêve éveillé en se produisant aux Etats-Unis le 
12 août. Malheureusement leur parcours s’est arrêté en 
demi-finale. Mais qu’importe la défaite, danseurs et coachs 
continuent à viser plus haut.

La Start 2 Step a tout donné pour les World of Dance mais ne s’est pas 
qualifiée pour la grande finale.

Les jeunes ont eu l’impression d’être « comme dans un film » durant leur 
escapade étatsunienne.

Malgré ses beaux discours de façade, personne ne lui a ouvert les bras. Elle 
reste donc à la porte de ce scrutin sans pour autant avoir ménagé ses efforts.
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la-Ville (6 500 euros), ou Buchelay 
(500  euros) le rejoignent, puis la 
Région (5 000  euros), la commu-
nauté urbaine GPSEO (1 500 eu-
ros) ainsi que d’autres parrains 
privés comme le Crédit Mutuel de 
Mantes-la-Jolie. Les petits ruis-
seaux faisant les grandes rivières, 
les enfants participent à de nom-
breux événements durant la pé-
riode pré-estivale pour apporter 
leurs pierres à l’édifice. Enfin l’en-
gouement est tel, qu’une cagnotte 
en ligne rapporte également 
6 000  euros. Toutefois les parents 
ont quand même dû mettre un peu 
la main à la poche afin d’assurer le 
voyage de leurs bambins.

Dix jours avant le début de la com-
pétition, toute la clique débarque à 
Los Angeles. Les yeux des jeunes 
danseurs s’illuminent alors. «  Ils 
n’arrêtaient pas de me dire «  c’est 
comme dans les films  »  » s’amuse 
Frankwa. Derrière l’émerveille-
ment, le sérieux reste tout de même 
de rigueur grâce à une atmosphère 
globale les aidant à se mettre direc-
tement au travail : « Là-bas, le hip-
hop est un véritable lifestyle, de l ’aé-
roport au centre-ville.  » Dans leur 
bulle, l’intégralité de la Star 2 Step 
Academy s’entraîne d’arrache-pied 
malgré les effets encore persistants 
du jet lag.

Contact : redaction@lagazette-yvelines.fr

MANTES-LA-JOLIE  
La CGT dépose un préavis de grève 
pour le mois de septembre

MANTES-LA-JOLIE  
Sénatoriales : Edwige Hervieux 
reste à la porte

Avis de tempête sur la rentrée ! Le 
25 août dernier, la section CGT du 
personnel communal a déposé un 
préavis de grève qui court tout au 
long du mois de septembre.

Lassé d’être malmené par une mu-
nicipalité concentrée sur sa com-
munication et ses règlements de 
comptes internes, le syndicat majo-
ritaire met en avant une kyrielle de 
revendications notamment l’octroi 
d’une prime exceptionnelle de pou-
voir d’achat de 800 euros par agent, 
une meilleure couverture sociale 
avec particulièrement l’augmenta-
tion de la participation employeur 
ainsi que la prise en charge dès le 
premier jour, de l’augmentation des 
montants du RIFSEEP, l’augmen-
tation immédiate du point d’indice 
de 10 %, l’ouverture urgente d’une 

Elle sera la Témoin de ces élec-
tions sénatoriales dans les Yve-
lines. Malgré ses beaux discours de 
façade, personne ne lui a ouvert les 
bras. Elle reste donc à la porte de 
ce scrutin sans pour autant avoir 
ménagé ses efforts. La première-
adjoint au maire qui se verrait bien 
calife à la place du calife dans la 
sous-préfecture yvelinoise a bien 

Avec des élus qui snobent les réunions avec les syndicats, une 
première adjointe qui joue les DRH, une directrice générale 
des services aux abonnés absents sur les questions sociales, il 
ne fallait pas s’attendre à des relations harmonieuses avec les 
représentants du personnel.

Candidate malheureuse aux législatives de 2022, l’élue 
mantaise espérait prendre une autre stature à l’occasion du 
renouvellement du parti du Sénat.

négociation portant sur le rattra-
page des pertes et sur la revalori-
sation des grilles et indices et la 
reconnaissance des qualifications, la 
mise en place sans délai d’un méca-
nisme d’indexation de la valeur du 
point sur l’inflation.

Le syndicat se bat pour les agents 
mais insiste aussi sur la défense du 
service public rendu à la population.

Quand on connait la capacité de 
mobilisation et de nuisance que 
possèdent les syndicats de la ville 
de Mantes-la-Jolie, CGT en tête, 
on espère que le maire et son en-
tourage sauront descendre de leur 
piédestal pour trouver le temps de 
négocier pour que les Mantais ne 
soient pas les premières victimes de 
ces relations sociales désastreuses. 

tenté de séduire l’état-major du 
MoDem mais le ministre Jean-
Noël Barrot, à la manœuvre sur ce 
sujet, ne s’en est pas laissé compter. 
Pas plus que le macroniste Mar-
tin Lévrier, sénateur sortant, qui 
escompte bien continuer de siéger 
à la chambre haute du parlement 
dans un contexte difficile pour la 
majorité présidentielle.

 EN BREF EN BREF

Candidate malheureuse aux der-
nières législatives de 2022, l’ambi-
tieuse élue mantaise espérait bien 
prendre une autre stature à l’occasion 
du renouvellement du parti du Sénat.

C’est une fois de plus raté. « Elle a 
pensé qu’en ayant pris sa part dans la 
victoire aux municipales partielles de 
Mantes-la-Jolie, elle pouvait espé-
rer un strapontin aux sénatoriales, 
confie un cadre départemental du 
MoDem. Sauf que les échos que nous 
avons de Mantes-la-Jolie ne nous ont 
pas encouragé à l’accueillir, même à 
une position non éligible. Ses relations 
avec Raphaël Cognet ne sont pas ap-
paremment au beau fixe et la majorité 
à laquelle elle appartient est fragilisée 
au bout d’un an par l’éviction d’un 
adjoint. Qu’avait-elle donc à faire 
valoir et à apporter à une liste, elle qui 
a déjà flirté avec l’UMP, LREM et 
le MoDem ? Sachant que de surcroit, 
la majorité municipale dont elle est à 
priori un membre important n’a pas 
hésité à favoriser l’élection d’un grand 
électeur de gauche. C’est dire son incon-
séquence politique ». 

12 août, le jour fatidique arrive. 
Les jeunes pousses arrivent dans 
un complexe rempli d’un petit 
millier de spectateurs auquel 
s’ajoutent environ 300 personnes – 
les proches restés en France – qui 
suivent leur prestation en direct 
sur Instagram. Les B-Girls et B-
Boys donnent tout, bien aidés par 
une foule extatique leur transmet-
tant de l’énergie. À la fin de cette 
prestation, le couperet tombe  : ils 
obtiennent la note de 82,7/100 
alors qu’il faut atteindre 85 pour se 
qualifier pour la grande finale. De 
grosses larmes coulent alors le long 

de leurs joues. « Le goût de la défaite 
est plus amer que pour nous adultes. 
Nous les avons consolés en leur ex-
pliquant que c’était un classement 
mondial et que c’était normal que la 
dernière marche soit la plus difficile » 
raconte François. Après cette per-
formance de haut vol, le professeur 
de la Start 2 Step Academy ne sait 
pas encore s’ils reviendront pour 
la prochaine édition  : «  Il ne faut 
pas y aller pour y aller. Il y a d’autres 
objectifs, notamment des compéti-
tions en Europe. Peut-être dans 2-3 
ans mais ce sera pour viser la finale 
alors. » 
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ISSOU  
Cantines : une nouvelle tarification 
à la rentrée

À l’occasion de cette rentrée scolaire 
2023/2024, la Ville d’Issou met en 
place une toute nouvelle politique 
tarifaire à vocation sociale pour ses 
cantines scolaires. Une décision qui 
s’appuie sur le dispositif national 
« cantines à 1 euro », qui permet no-
tamment aux enfants des familles 
les plus défavorisées de manger un 
repas complet et équilibré.

« À partir du 1er septembre, la tarifi-
cation sera désormais individualisée 
et variera plus équitablement selon le 
niveau de revenus, précise la Mairie 
dans un communiqué. La muni-
cipalité instaure ainsi un barème de 
calcul associant une part fixe (prix du 

La municipalité a voté une tarification « permettant une 
meilleure répartition de la participation financière des 
familles », qui entrera en vigueur dès ce 1er septembre.

repas facturé à la collectivité) et une 
part variable produite par un Taux 
d’effort indexé sur le quotient CAF ». 

De ce fait, ce sont les familles dont 
le quotient CAF est inférieur ou 
égal à 1 000  euros qui pourront 
bénéficier du dispositif national 
de la cantine à 1  euros. « Selon les 
simulations individuelles effectuées, 
seul un faible nombre de familles se 
verra infliger la hausse équivalente 
à celle impactée à la Ville par le pres-
tataire de service, conclut la Ville. 
En outre, un tarif fixe extra-muros 
(4,57 euros) sera créé pour les enfants 
scolarisés à Issou mais qui n’habitent 
pas la  commune ». 

Une décision qui s’appuie sur le dispositif national « cantines à 1 euro », qui permet 
aux enfants des familles défavorisées de manger un repas complet et équilibré.
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ÎLE L’AUMÔNE
MANTES-LA-JOLIE

toute la programmation sur
WWW.EOLEFACTORYFESTIVAL.COM

BEN
L’ONCLE SOUL KEZIAH JONES DANAKIL

 MAXIME MOERLAND

L’été touche à sa fin, au tour de la 
rentrée de septembre de pointer le 
bout de son nez. Mais ce n’est pas 
pour autant que les rayons du soleil 
ont déguerpi : une grande partie des 
communes de la Vallée de Seine 
a donc décidé de célébrer la fin de 
l’été, avec des festivités qui s’étalent 
sur les deux premiers week-ends du 
mois de septembre. Et tandis que la 
rentrée est bel et bien là, autant lier 
l’utile à l’agréable, en conviant les 
associations locales à présenter leurs 
activités pour l’année. 

C’est la ville des Mureaux qui ouvri-
ra le bal avec son « forum de rentrée », 
le samedi 2 septembre. Le terrain de 
sport extérieur du Cosec Pablo-Ne-
ruda sera investi par les associations 
muriautines et les services de la Mai-
rie de 10 h à 18 h, pour présenter de 
nombreuses activités, quelles soient 
sportives, culturelles ou éducatives.

Le samedi 9 septembre a été la date 
privilégiée par la majorité des com-

En septembre, les associations 
font leur rentrée

VALLEE DE SEINE

munes pour organiser leur grande 
journée de festivités. Où que vous 
soyez en vallée de Seine, vous trou-
verez, à quelques kilomètres, un 
lieu où rencontrer les associations 
locales : le « Festival des associations » 
de Mantes-la-Ville sera organisé de 
10 h à 18 h à la salle Jacques Brel, 
tandis que celui de Chanteloup-
les-Vignes se tiendra au gymnase 
Laura Flessel. Les Limayennes et 

De nombreuses communes de la vallée de Seine 
organisent leur forum des associations, afin de présenter 
toutes les activités proposées à la rentrée, pour les plus 
jeunes... mais pas que.

Le samedi 9 septembre a été la date privilégiée par la majorité des communes 
pour organiser leur grande journée de festivités. 
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Limayens auront eux rendez-vous 
au complexe Auguste Delaune, tan-
dis qu’à Andrésy, on a misé sur le 
parc des Cardinettes.

Le lendemain, c’est au tour de la 
cité pisciacaise de tenir sa tradition-
nelle journée de rencontre entre ses 
habitants et ses associations, de 10 h 
à 17 h 45 au Cosec. Vous n’êtes pas 
convaincu ? Pourtant,  vous pourriez 
bien apercevoir des stars du bal-
lon rond, avec la venue du Variétés 
Club de France pour un match qui 
sera lancé sous les coups de 15h. 
L’occasion, peut-être, de croiser 
des légendes comme Didier Des-
champs, Laurent Blanc, ou même 
le président de l’équipe et local de 
l’étape… Karl Olive. 



Les Yvelines 

font leur cinéma

Du 18 août

au 9 septembre 2023

Des séances gratuites en plein air

12e édition

Saison 
estivale
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MANTES-LA-VILLE
Un incendie dans un HLM 
provoque 8 blessés dont 2 graves
Le 22 août, un immeuble HLM du square Verlaine 
prend feu, un incendie qui serait d’origine accidentelle. 
Pompiers et secouristes ont réussi à évacuer le bâtiment 
et à éteindre les flammes. Le bilan humain est de 8 
blessés dont 2 graves.

Sur place, pompiers et secouristes se pressent afin d’évacuer la quatre-
vingtaine de personnes. Aucun n’a pu réintégrer son domicile à l’issue de 
l’intervention des secours, vers 22 h 30.
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D’après Mantes Actu, un incendie 
s’est déclaré au 1 square Verlaine, 
situé dans le domaine de la Val-
lée, aux alentours de 19 heures. Le 
départ des flammes aurait eu lieu 
dans un appartement à l’intérieur 
de l’immeuble, au premier étage, et 
serait d’origine accidentelle. 78Actu 
rapporte que c’est « un monsieur qui 
sortait de sa douche et sentant l ’odeur 
de brûlé » qui a alerté les soldats du 
feu. Sur place, pompiers et secou-
ristes se pressent afin d’évacuer la 
quatre-vingtaine de personnes. 
Aucun n’a pu réintégrer son domi-
cile à l’issue de l’intervention des 
secours, vers 22 h 30.

Le Centre opérationnel d’incendie 
et de secours (Codis) a communi-
qué le bilan humain : deux blessés 
graves et six légers dont un pom-
pier, un adolescent et un enfant. 
Mais pour ces 5 personnes, leurs 
jours ne seraient pas en danger.
Actuellement, l’immeuble porte 

toujours les stigmates de l’incen-
die. Comme cela a pu être vu dans 
les deux médias précédemment 
cités, une partie de la façade de 
l’immeuble a été noircie par les 
flammes. En son sein, les cou-
loirs sont plongés dans le noir et 
inondés sans pour autant avoir été 
beaucoup touchés par l’incendie. 
En revanche, l’appartement d’où 
a débuté l’incendie est très mar-
qué. Le logement mitoyen semble 
avoir été épargné et il se pourrait 
que d’autres appartements situés 
au-dessus ou en-dessus auraient 

été endommagés par l’eau et les 
fumées.

Construit en 1982 le bâtiment 
ne rencontrait pas de problème 
d’insalubrité d’après 78Actu et un 
représentant d’Emmaüs Habitat 
espère que la structure générale 
n’a pas été trop abîmée et prédit 
que de nombreux mois de travaux 
seront nécessaires pour remettre en 
état l’immeuble. Deux expertises 
doivent être prochainement réa-
lisées, une de la part de la police, 
l’autre des pompiers. 

Le 21 août, deux femmes faisaient du repérage au niveau de la 
rue des acacias. Après avoir été alertées, les forces de l’Ordre 
ont pu intercepter les deux futures cambrioleuses.

MAGNANVILLE
Deux femmes interpellées 
en vue d’un cambriolage

Lundi 21 août, dans l’après-midi, 
une Citroën C3 de couleur bleu 
réalise plusieurs aller-retours dans 
la rue des acacias, à Magnanville. 
Quelques personnes trouvent cela 
louche et appellent la police pour 
tirer cette histoire au clair. Après 
quelques recherches dans le secteur, 
le véhicule est retrouvé à l’embran-
chement de la rue des acacias et de 
l’angle de la rue des ormes. Mais les 
deux femmes qui étaient à son bord 
manquent à l’appel.

Les force de l’Ordre procèdent à 
une recherche pédestre dans une 
sente à proximité, quand ils en-
tendent un chien aboyer et un bruit 

de verre. Ils aperçoivent alors les 
deux futures cambrioleuses sortir 
d’une maison par une baie vitrée 
forcée. Les policiers retournent par 
la suite au-devant du pavillon et les 
interpellent alors qu’elles tentent 
de passer par-dessus le muret. Des 
gants et tournevis étaient retrouvés 
sur elles.

De retour au commissariat de 
Mantes-la-Jolie avec les individus 
et la marchandise, ils les présentent 
à l’officier de police judiciaire. Elles 
sont ensuite placées en garde à vue 
et le lendemain, elles reconnaissaient 
les faits et étaient déférées en vue 
d’une comparution immédiate. 

Les deux femmes se font attraper par les forces de l’ordre alors qu’elles 
tentent de passer par dessus un muret. Des gants et tournevis ont été 
retrouvés sur elles.
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 MAXIME MOERLAND

FOOTBALL
Le Poissy FC, un nouveau club pour 
« reprendre du plaisir à jouer au foot »
La disparition de l’AS Poissy, exclue des compétitions 
nationales par la DNCG, laisse place à un nouveau club 
propulsé par la Ville, et dirigé par l’ancien vice-président 
du club pisciacais Thomas Chardon.

Déjà vainqueur en 2022, le jeune espoir yvelinois ira défendre 
les couleurs de son pays lors des championnats d’Europe de 
wakeboard en catégorie U18.

WAKEBOARD 
L’Yvelinois Thibault Lagel conserve 
son titre de champion de France

Mois de mai 2023. Tandis que les 
championnats de France viennent 
d’être avancés de fin août à fin 
juillet, Thibault Lagel se prépare à 
l’étranger, prêt à défendre son titre 
de champion de France. Et puis pa-
tatra : le jeune Yvelinois se blesse, et 
voit ses espoirs balayés à quelques 
semaines de la compétition. 

Un coup dur, oui, mais certaine-
ment pas de quoi entamer sa moti-
vation : s’il ne participe pas au stage 
de préparation de la Fédération, il 
reprend ses entraînements au mois 

de juin, avant de se préparer lors de 
la coupe de Suisse début juillet, où 
il monte sur le podium.

À l’arrivée, celui qui s’entraîne à 
l’année à Villennes-sur-Seine a 
encore une fois créé la surprise, et a 
conservé son titre de champion de 
France U18 de wakeboard. De quoi 
sceller sa participation aux cham-
pionnats du monde WWA, du 31 
août au 3 septembre au Portugal, 
puis aux championnats d’Europe, 
du 11 au 16 septembre à Beernem 
en Belgique. 

Kentin Olive, directeur général (à gauche) et Thomas Chardon, président du club 
(à droite).
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«  On a vraiment envie, on est 
prêt  ». C’est avec une certaine 
assurance, teintée d’excitation, 
que Thomas Chardon dessine 
les contours du successeur de 
l’AS Poissy. Si le club pisciacais 
est bel et bien enterré, après son 
exclusion des championnats na-
tionaux par la DNCG pour des 
raisons financières, son héritier 
est d’ores et déjà là : le Poissy FC 
reprendra le flambeau dès cette 
saison, à l’initiative de la munici-
palité. Et pour diriger cette nou-
velle association sportive, celle-ci 
a fait confiance à un ancien de 
la maison, qui a notamment été 
vice-président du club jaune et 
bleu entre 2015 et 2017. 

«  On veut reprendre du plaisir 
à jouer au foot, assure Thomas 
Chardon, qui a lui-même évolué 
à l’AS Poissy dans les équipes de 
jeunes. Nous, à le diriger, tout en 

étant sérieux, on en a envie et on 
a conf iance. Ce n’est pas de la pré-
tention, mais on a conf iance en nos 
compétences respectives, je pense 
que ça peut bien tourner ».

Pour relever ce nouveau défi, 
celui qui est aussi gérant de la 

librairie du Pincerais en centre-
ville a su s’entourer d’hommes de 
confiance, qui ont fréquenté le 
club et qui, surtout, connaissent 
la ville et ses particularités sur 
le bout des doigts. Prenez le 
nouveau directeur général par 
exemple  : formé au Paris Saint-

Le représentant du Poissy Triathlon est monté sur le podium 
lors de la répétition générale de l’épreuve, avant les Jeux 
Olympiques de l’été prochain.

TRIATHLON
Dorian Coninx se classe 3ème 
du « test event » de Paris 2024

Dans un peu moins d’un an, il sera 
l’une des grandes chances de mé-
dailles françaises, au moment de 

s’élancer pour l’épreuve individuelle 
et le relais mixte du triathlon des 
Jeux Olympiques de Paris 2024. 

Le Pisciacais, qui a montré sa bonne forme actuelle, s’est placé juste derrière 
le Portugais Vasco Vilaça, et devant ses compatriotes Pierre Le Corre et Léo 
Bergère.
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En attendant, Dorian Coninx s’est 
adjugé la 3ème place du « test event » 
de Paris le 18 août, l’épreuve de re-
pérage dans les conditions réelles 
de la compétition.

Les triathlètes ont donc pu se 
familiariser avec le parcours olym-
pique, qui sillonne la capitale en 
passant par le pont Alexandre III, 
les Invalides, ou alors le Grand 
Palais et l’avenue des Champs-
Élysées. Au total, ils ont parcouru 
1 500 mètres à la nage, 40 kilo-
mètres à vélo et 10 kilomètres en 
courant.

Se familiariser avec 
le parcours olympique

Le Pisciacais, qui a montré sa 
bonne forme actuelle, s’est placé 
juste derrière le Portugais Vasco 
Vilaça, et devant ses compatriotes 
Pierre Le Corre et Léo Bergère. Il 
n’a rien pu faire, cependant, pour 
empêcher le Britannique Alex Yee 
de s’imposer largement en tête 
de la course. Il lui reste un peu 
moins d’un an pour parfaire sa 
préparation, et tenter de faire au 
moins aussi bien que sa médaille 
de bronze, glanée au Jeux de Tokyo 
en 2021. 

Germain, ancien joueur de 
l’équipe première de l’AS Poissy 
et connaissance de longue date 
du nouveau président, Kentin 
Olive est «  la personne idéale  » 
selon Thomas Chardon. «  Je suis 
quand même bien pris par la librai-
rie, j ’ai donc besoin d ’un homme de 
conf iance que je peux laisser gérer, 
souligne-t-il. On est en lien per-
manent, ça se passe très bien. Un 
club c’est comme un corps, si la tête 
suit bien, tout ira bien ».

Olive  
et Thom’

Le fils aîné de l’ancien maire 
peut se targuer de bien connaître 
le contexte local, un sacré avan-
tage au moment de lancer un tel 
projet. « Poissy c’est un club parti-
culier, détaille Kentin Olive. On a 
la chance d ’avoir une grosse mixi-
té de couleurs, d ’âge et de genre. 
C’est particulier, il faut vraiment 
connaître le club pour y réussir, 
parce que la vérité du club de Poissy 
n’est pas celle des clubs alentours. 
Il faut avoir eu un pied dedans, 
ça tombe bien, Thomas y a joué en 

jeunes, moi en jeunes et en équipe 
première. Les personnes qui vont 
travailler au club ont cette sensibi-
lité et cette connaissance de Poissy, 
que ce soit de près ou de loin ».

Vient désormais la question des 
ambitions sportives du club. Si 
les dirigeant espéraient repartir 
en Régionale 3, il n’en sera rien : 
c’est en championnat Départe-
mental 1 qu’évolueront es nou-
veaux Jaunes et Bleus cette an-
née. Mais rien n’est encore arrêté. 
«  On est en ordre de marche, on a 
fait un énorme boulot de recons-
truction depuis juillet avec Kentin, 
pour retrouver du matériel, des lo-
caux… On est prêt ». Maintenant, 
place au terrain ! 

À l’arrivée, celui qui s’entraîne à l’année à Villennes-sur-Seine a encore une 
fois créé la surprise, et a conservé son titre de champion de France U18 de 
wakeboard.
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 LA REDACTION

MANTES-LA-JOLIE
Eole Factory Festival, le succès 
à taille humaine
Le festival mantais revient pour sa 5ème édition 
sur l’île Aumône, du 7 au 10 septembre, avec une 
programmation ambitieuse et éclectique.

La 24ème édition du festival itinérant de la Vallée de Seine se 
déroulera du 10 au 26 novembre 2023, avec un coup d’envoi 
donné à Mantes-la-Jolie.

VALLEE DE SEINE 
Le festival Blues sur Seine dévoile 
sa programmation

Des grands noms, des talents émer-
gents, des têtes connues  : il y a de 
tout dans la programmation de la 
24ème édition de Blues sur Seine. 
Le festival yvelinois, qui comme 
chaque année ira de ville en ville le 
long de la Vallée de Seine, a dévoilé 
les artistes qui se produiront sur le 
territoire du 10 au 26 novembre.

S’il y a bien un nom à cocher les 
yeux fermés, c’est bien celui du Gol-
den Gate Quartet. Déjà présent en 
2015, l’ensemble vocal américain 
de gospel fera résonner sa voix au 
cœur de la collégiale de Mantes-la-

Jolie le 10 novembre. 2 jours plus 
tard, c’est la lauréate du premier 
prix « révélation » du Tremplin Blues 
sur Seine 2017, Justine Blue, qui 
sera à l’affiche à Mézy-sur-Seine. 
Viendront ensuite Thomas Khan, 
révélation de The Voice, un tribute 
à Jimi Hendrix ou encore Micah 
P. Hinson, entre autres, avant la 
cloture menée par Lucy et Dalva 
à Mantes-la-Ville, le 26 novembre. 
Pour retrouver le programme dans 
son intégralité, rendez-vous sur 
blues-sur-seine.com. Et préparez la 
carte bleue : la billetterie ouvre le 18 
septembre. 

Au total, 6 concerts payants et 13 gratuits sont programmés sur les 3 scènes 
du festival.

De la tête d’affiche Keziah Jones à Ben L’Oncle Soul en passant par Danakil, il 
y en aura pour tous les âges et tous les goûts.

Préparez la carte bleue : la billetterie ouvre le 18 septembre.
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5 000. Voilà le nombre de specta-
teurs ayant assisté à la quatrième 
édition du Eole Factory Festival 
l’été dernier. L’événement musical 
mantais n’en finit plus de croître 
(+30 % entre 2021 et 2022), et cette 
cinquième mouture, organisée du 7 
au 10 septembre sur l’île Aumône 
à Mantes-la-Jolie, devrait lui per-
mettre de poursuivre sur cette lan-
cée. «  On est confiant, assure Jean-
Pierre Vignola, membre du comité 
de programmation. On a déjà un 
grand nombre de réservations, même 
s’il reste des places ».

Il faut dire que l’équipe du festival a 
mis les petits plats dans les grands, 
en façonnant une programmation 
de grande qualité, et comprenant 
des artistes de tous horizons. De la 
tête d’affiche Keziah Jones à Ben 
L’Oncle Soul en passant par Dana-
kil, il y en aura pour tous les âges et 
tous les goûts. « On n’a aucune cou-

leur musicale, si ce n’est le fil conducteur 
composé du saxophone, de la clarinette 
ou de la trompette, souligne-t-il. C’est 
assez éclectique, on essaie de rajeunir le 
public car on a remarqué que les jeunes 
avaient plus de mal à venir sur les 
précédentes éditions ».

Au total, 6 concerts payants et 
13 gratuits sont programmés sur 
les 3 scènes du festival. Parmi 
les temps-forts de cette édition, 
on notera, à la lecture de la pro-

grammation, une soirée toute 
particulière pour l’ouverture de 
l’événement  : le duo Congé Spa-
tial, au saxophone et au piano, 
sera chargé de chauffer le public 
avant la projection événement de 
« 16 levers de soleil », documentaire 
sur l’odyssée spatiale de Thomas 
Pesquet, en présence du compo-
siteur du film Guillaume Perret. 
Ce «  ciné-concert  » sera en accès 
libre, tout comme le concert pré-
cédant. Il se murmure même que 

Pour la cinquième édition de cette opération de promotion 
du street-art, quatre communes de la communauté urbaine 
GPSEO arborent des fresques qui valent le coup d’œil.

VALLEE DE SEINE
« Un mur, une oeuvre » fait du 
territoire un musée à ciel ouvert

Bouafle, Fontenay-Mauvoisin, 
Mézières-sur-Seine et Rosny-sur-
Seine  : voilà les quatre villes de la 
communauté urbaine Grand Paris 

Pour cette nouvelle saison, deux artistes ont été sélectionnés par la 
 communauté urbaine.
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datant de 2019 met en valeur des 
graffeurs sur l’espace public du ter-
ritoire, et fait ainsi la promotion des 
cultures urbaines.

Pour cette nouvelle saison, deux 
artistes ont été sélectionnés par 
la communauté urbaine. Eskat, 
d’abord, graffeur depuis 2004 et ha-
bitué des grandes fresques urbaines, 
se produit du côté de Fontenay-
Mauvoisin et de Rosny-sur-Seine. 
De son côté, l’artiste Louyz, fille 
de l’artiste peintre Leonor Rieti et 
petite fille du «  fabricant d’images  » 
Fabio Rieti, laisse une trace de son 
passage à Bouafle et Mézières-sur-
Seine.

Deux fresques géantes 
à Mantes-la-Jolie

Outre «  Un mur, une oeuvre  », la 
communauté urbaine accompagne 
les artistes de rue avec l’opéra-
tion «  Graff ton équipement  ». C’est 
à travers cette dernière que deux 
fresques géantes ont été réalisées 
au stade nautique Didier Simond 
et au conservatoire Quincy Jones 
de Mantes-la-Jolie : la première par 
le collectif Art’Osons, et la seconde 
par le duo d’artistes Monkey Bird. 

Seine et Oise (GPSEO) qui ont 
été choisies pour cette édition 2023 
d’«  Un mur, une œuvre  ». Véritable 
ode au street-art, cette initiative 

les équipes du festival poussent 
pour que Thomas Pesquet en per-
sonne assiste à la projection. « On 
a demandé, mais c’est la NASA qui 
gère son emploi du temps  », sourit 
Jean-Pierre Vignola.

Le vendredi 8 septembre, le festi-
val sera délocalisé « hors les murs », à 
La Couture-Boussey (Eure). Il faut 
dire que la concurrence sera féroce 
ce soir-là, bien qu’elle soit sportive 
et non musicale : le XV de France 
donnera en effet le coup d’envoi 
de sa coupe du monde de rugby, 
face à la Nouvelle-Zélande. Pour 
l’occasion, le match sera retransmis 
sur écran géant à 21 h 15, après les 
concerts du duo Aurélie Tropez et 
Alexis Lambert (19 h 30), puis de 
Los Torpillos (20 h 30).

Viendra ensuite le temps d’appré-
cier pleinement les cuivres, les vents 
et les bois du Eole Factory Festival, 
dès 16 h 30 le samedi, et à partir de 
11 h le dimanche. D’ailleurs, cette 
dernière journée sera une nou-
velle fois dédiée aux familles avec 
de nombreuses activités pour les 
enfants.

Pendant 4 jours, les habitants du 
Mantois célébreront la musique 
sur l’île Aumône, mais le 10 sep-
tembre ne marquera pas tout à fait 
la fin de cette édition : la commu-
nauté urbaine Grand Paris Seine et 
Oise donne déjà rendez-vous pour 
le « Off  » du festival, avec 27 évé-
nements organisés dans 17 com-
munes du territoire, du dimanche 
24 septembre au 15 octobre. 
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LFM RADIO SUMMER CHALLENGE
Les OLYMPIADES d’LFM RADIO 
pour booster l’été !
En juillet et août, LFM a proposé à la jeunesse 
francilienne des ateliers radio tournés autour de 
différents jeux. Le LFM Radio Summer Challenge a 
profité à plus de 300 jeunes qui sont restés sur le 
territoire pendant les vacances.

Dans le cadre des Tickets-Loi-
sirs financés par la région Ile-
de-France permettant l’accès aux 
loisirs et aux vacances pour les 
Franciliens qui en sont privés, 
LFM proposait des ateliers radio 
en plein air au sein des îles de 
loisirs de Saint-Quentin-en-Yve-
lines (à Trappes), des Boucles de 
Seine (à Moisson) et du Val de 
Seine (à Verneuil-sur-Seine).

Installés au sein des villages spor-
tifs et culturels, les animateurs de 
LFM ont testé les connaissances  
des jeunes, parfois sous la grisaille 
et la pluie, mais toujours dans la 
bonne humeur. Cette année, 732 
jeunes sont passés au micro de 
LFM pour relever le défi et rem-
porter le titre de grand champion 
de l’été qui sera désigné en sep-
tembre. Pour rappel, un gagnant 
sera désigné sur chacune des 
bases avec à la clé, une journée dé-
couverte à la radio, une interview 
d’un artiste et la visite des studios 

d’enregistrement professionnel, 
chez Temps Plein Music.

Dans un esprit vacances, en plein 
air, les jeunes ont pu profiter des 
autres activités proposées au sein 
des villages, et entièrement gra-
tuites : structures gonflables, jeux 
d’eau, tir à l’arc, golf, karting, 
mini-jeux en anglais, massages, 
etc…parmi d’autres activités no-
tamment sportives...

L’atelier radio a rencontré un 
franc succès, notamment avec son 
célèbre Blindtest, consacré aux 
gros hits urbains pour les plus 
grands, et aux classiques de des-
sins animés pour les plus petits. 
L’accent a été également mis sur 
les jeux olympiques en vue de la 
compétition Paris 2024 avec des 
questions sur les différentes dis-
ciplines et athlètes. Des capsules 
ont été réalisées pour retranscrire 
des aperçus de ces moments, pas-
ser des dédicaces, ou raconter ses 

Plus de 700 jeunes ont participé à la nouvelle édition du LFM Radio Summer Challenge.
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L'actualité locale de la 
vallée de Seine, de Rosny-

sur-Seine à Achères en 
passant par chez vous ! 
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vacances…. à retrouver sur le site 
lfm-radio.com.

Si tu as entre 10 et 18 ans et que 
tu veux apprendre à parler devant 
un micro, découvrir les métiers 
de la radio et du journalisme, 

Contactez Manon au 01 30 92 58 
91 ou par mail à manon.marques@
lfm-radio.com. 

créer tes propres sujets, faire des 
reportages et des micro-trottoirs, 
rejoins nos ateliers dès la rentrée. 
C’est gratuit et sans engagement !

Si vous êtes un centre de loisirs ou 
une structure d’accueil de jeunes, 

n’hésitez pas à nous contac-
ter également pour des ateliers 
 pendant les vacances scolaires. 



Le carton de 6 bouteilles  
dont 2 OFFERTES : 
11,32 € (1 L = 2,52 €) au lieu  
de 16,98 € (1 L = 3,77 €)

4+2
OFFERTES*

BORDEAUX

Bordeaux 
Terres Légendaires 
2022 AOP

La bouteille à l’unité 2.83 €

SOIT LA 
BOUTEILLE

1.89 €

4+2
OFFERTES*

BORDEAUX

Saint-Émilion 
Enclos de la Collégiale 
2021 AOP

Le carton de 6 bouteilles  
dont 2 OFFERTES : 
37,12 € (1 L = 8,25 €) au lieu  
de 55,68 € (1 L = 12,37 €)

La bouteille à l’unité 9.28 €

SOIT LA 
BOUTEILLE

6.19 €

LOIRE

Muscadet Sèvre  
& Maine sur Lie 
Domaine de la Champinière 
2022 AOP

Le carton de 6 bouteilles  
dont 2 OFFERTES : 
23,92 € (1 L = 5,32 €) au lieu  
de 35,88 € (1 L = 7,97 €)

La bouteille à l’unité 5.98 €

4+2
OFFERTES*

SOIT LA 
BOUTEILLE

3.99 €

**

VALLÉE DU RHÔNE

Côtes du Rhône 
Vieilles Vignes 
2022 AOP

4+2
OFFERTES*

Le carton de 6 bouteilles  
dont 2 OFFERTES : 
11,92 € (1 L = 2,65 €) au lieu  
de 17,88 € (1 L = 3,97 €)

La bouteille à l’unité 2.98 €

SOIT LA 
BOUTEILLE

1.99 €

LANGUEDOC-ROUSSILLON

Pays D’Oc  
Viognier 
Les Petites Baies 
2022 IGP

Le carton de 6 bouteilles  
dont 2 OFFERTES : 
14,92 € (1 L = 3,32 €) au lieu  
de 22,38 € (1 L = 4,97 €)

La bouteille à l’unité 3.73 €

4+2
OFFERTES*

SOIT LA 
BOUTEILLE

2.49 €

Le carton de 6 bouteilles  
dont 2 OFFERTES : 
14,92 € (1 L = 3,32 €) au lieu  
de 22,38 € (1 L = 4,97 €)

La bouteille à l’unité 3.73 €

SUD-OUEST

Côtes de  Gascogne 
Colombard 
Sauvignon Blanc 
Confidence de Gascogne 
2022 IGP

4+2
OFFERTES*

SOIT LA 
BOUTEILLE

2.49 €

Toutes les bouteilles de cette page sont de contenance 75 cl. 
*Offre valable sur 6 bouteilles identiques achetées. 
**Sondage représentatif auprès de 2825 clients de 38 cavistes réalisé en mai 2023, 
méthode CAWI (computer assisted web interview). Distinction délivrée par l’Institut de la Qualité (IAQ).

RETROUVEZ TOUTE NOTRE SÉLECTION EN SUPERMARCHÉ

mercredi 6 septembre

L’A B U S  D ’A L C O O L  E S T  D A N G E R E U X  P O U R  L A  S A N T É ,  À  C O N S O M M E R  A V E C  M O D É R AT I O N
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SCANNEZ 
pour retrouver  

le catalogue


